

CONDICIONES.

El "Demócrata Fronterizo" se publica los sábados... Suscripción por 3 meses 50...

EL DEMOCRATA FRONTERIZO

Semanario Imparcial, de Comercio, Noticias y Anuncios.

Entered as second class matter in the Post Office at Laredo, Tex.

Número suelto:

-8-

CENTAVOS PLATA.

EL PRECIO FIJO

El propietario de esta acreditada y popular Tienda de Ropa, la que mayor satisfacción ha dado a sus marchantes, ofrece a sus numerosos consumidores que,

durante el año de 1906, hará una minuciosa selección de los artículos producidos en las fábricas de este ramo, y suprimiendo los estilos vulgares, traerá para su tienda

Las Últimas Novedades de la Moda.

Lo de mejor gusto que haya en las Fábricas del país.

Géneros de lana, para ropa de señoras.

Abrigos de estambre. Ropa interior. Sobretodos.

AUG. C. RICHTER

—GRAN—

Almacén de Ropa.

Hermosos y elegantes

TRAJES

para hombres, jóvenes y niños.

EL PRECIO FIJO

Hace muy buenos negocios, por que no los hace al tiempo de vender a sus marchantes, sino que sus fabulosas ganancias las obtiene desde que compra sus mercancías.

Así, pues, El Precio Fijo está siempre en condiciones de

VENDER mas BARATO

que todas las tiendas de su clase.

Sombreros

Tenemos, a la vista, en aparadores, infinidad de formas y clases. El interesado puede recorrer, con libertad los departamentos y sus respectivos precios. Tenemos finos y atentos dependientes.

DIRECTOR, REDACTOR Y PROPIETARIO J. Cardenas.

LIBROS. Tenemos de venta los siguientes:

- Armonías y Cantatas, por Ventura Ruiz de Aguilera... 50
Domínguez, cada tomo... 0.30
Cuentos Nacionales, por Angel P. Chavez, un tomo rústica... 50

Haz zacate mientras que brilla el sol.

Es una lección del trabajo para el labrador. Sabe que el sol brilla muy poco tiempo, y se prepara para las lluvias, que de seguro vienen muy pronto.

De venta en todas las boticas.

LA TEXANA.

Probablemente, mis buenos amigos lectores y mis curiosas cuantas amables lectoras, leyendo el título de este artículo, pensarán maliciosamente que voy a cantar una oda de amor a la rubia y gentil mujer texana, ó algún himno patriótico a la gloriosa bandera de la estrella solitaria de cinco puntas, cuyo esplendor iluminó el "Alamo," en 1836.

No, señores; nada de esto, pues son cosas muy románticas, muy poéticas, pero muy poco productivas, en un país de materialistas, donde todo se reduce a plata y oro.

Nada más lógico que, desde el momento en que impera Don Dinero; es decir, un solo dios en tres personas: plata, oro y diamantes; nada más natural, que, por un instante, yo también siga la corriente del progreso moderno, y acallando mi alma de artista, grite: "Viva el Dios dollar!"

Hablemos, pues, en prosa, en un lenguaje sencillo, claro, a la altura de todas las inteligencias, aun de las más obtusas, seguros de hacer una cosa grata para los numerosos amantes del codiciado metal.

La Texana de hoy, no es una hermosa mujer texana, ni un estandarte de vivos colores, que sirva para entusiasmar a los hombres de todas las patrias y conducirlos a una fraternal matanza, en beneficio de pocos ambiciosos; es sencillamente una "Mina" de plomo y plata, con ley de oro, recién descubierta, la cual tiene muchas probabilidades de ser muy rica, por encontrarse a poca distancia de la famosa "Voladora," que tantos millones dió en tiempo del Gobierno Vireynal de España, y que más tarde fué destruida por los conquistadores, en unión de otras varias, antes de abandonar a México.

Es propiedad exclusiva del Señor Don Manuel Perez Galindo, residente en esta ciudad.

He aquí lo que dice el ilustre Doctor José Eleuterio González, muerto no hace mucho tiempo, en el tomo segundo, página 239, capítulo X, de sus Obras Completas sobre N. León, en cuyo territorio se encuentra la citada mina:

"El pueblo del Nuevo Reyno, más expuesto a sufrir las irrupciones de los indios bárbaros, era sin duda la misión de la Punta de Lampazos, por ser el último punto poblado que había por el lado Norte. Componían este pueblo un misionero, algunos españoles y una tribu de indios. El Gobernador Vidal de Lorca, que visitó este pueblo, cuando tenía, según él dice, veinte familias de indios, no supo de qué tribu eran; pero y o

he podido averiguar despues, que esta misión se fundó con la tribu de los Tlahahuiches, á la que se agregó un pueblo de Tlaxcaltecas. Los españoles que habitaban en Lampazos procuraron ponerse a la defensa y aumentar su población, por cuantos medios pudieron; solicitaron pobladores, representaron al Virey, y consiguieron por estos medios erigir su pueblo en Villa, cuyo título expidió el Excelentísimo Conde de Revillagigedo, dándole el nombre de San Juan de Horcasitas, en el año de 1752. La misión siempre conservó el nombre antiguo y, más luego, se fundó en ella un presidio, que acostumbraban las gentes llamar el presidio de Lampazos; hoy ya no existen ni la misión ni el presidio; pero ha prevalecido el nombre de Lampazos sobre el de San Juan de Horcasitas." (Ultimamente á Lampazos se le agregó Naranjo, en honor del General del mismo apellido, y hoy se llama Lampazos de Naranjo.)

"Contribuyó muchísimo al aumento de esta población, y de otras situadas al mismo rumbo, el descubrimiento de las minas de San Antonio de la Iguala en el año de 1757; estas minas eran riquísimas de plata nativa, y aunque su bonanza duró muy poco tiempo, atrajo una multitud de gentes de San Luis, Durango y otras partes, la plata concluyó, en efecto, pero las gentes se quedaron, diseminándose en los pueblos vecinos y aplicándose á la cría de ganado y algo de agricultura ó de dicándose á buscar nuevas minas. De todos modos, aumentaron la población y la riqueza del país.

"En el año de 1762, los vecinos de la Villa de Cadereita presentaron un curso ante el Gobernador Don Carlos de Velasco, solicitando licencia de trasladar la villa á la margen derecha del río, alegando que el punto donde estaban era muy arroyoso, y difícil de llevar el agua para los solares y el regadío de su agricultura embrionaria; se les concedió, en efecto, y en el mes de Febrero de 1763, se hizo la traslación de la villa al punto en donde está actualmente; el lugar que antes ocupaba en la orilla izquierda del río, aun se llama hoy villa vieja."

Citamos estos datos, no tanto para educar al pueblo sobre el origen de Lampazos, que muy pocos lo ignoran, sino para demostrar con la historia en la mano, que la mencionada mina del Sr. Pérez Galindo tiene toda la probabilidad de ser muy buena, por encontrarse en un terreno eminentemente minero, y á solo dos millas de la "Voladora," cuya riqueza fué proverbial, en la historia minera de Nueva España. Actualmente, una Compañía, creemos que Americana, está abriendo nuevos tiros, en ella, pero llegando al plan de la mina esta sigue volando, es decir, hundiéndose.

Otra de las razones muy lógicas, en pro de "La Texana" del Sr. Pérez, es que los metales son de erupción volcánica, lo mismo que eran los metales de "La Voladora" al principio del descubrimiento, cuyo metal consistía en un inmenso lagarto de plata, casi pura, derretida sin duda en alguna erupción volcánica muy remota. Y porqué la nueva mina del Sr. Pérez, no puede ser hermana, mayor ó menor, hija ó sobrina de la célebre "Voladora?"

Ojalá que así sea!

Fenómeno Geológico.

Mazatlán en riesgo de desamparar. Invasión de la ciudad por el mar.

De algunos años á esta parte, viene observándose en el puerto de Mazatlán, un fenómeno, que en la actualidad, ha asumido proporciones alarmantes y ha ocasionado graves perjuicios á gente de humilde condición, que apenas tiene lo indispensable para subsistir.

El fenómeno consiste en que las aguas del mar van paulatino, pero continuamente, ensanchando su radio de acción á costa del suelo de la ciudad.

Desde hace cinco años se empezó á notar que en un barrio llamado de Mexicaltitancito, durante las mareas altas, el agua del mar se abría camino en la costa y se acercaba á las casas del barrio más cercanas á la playa; en los años posteriores, el fenómeno ha continuado, haciéndose el surco cada vez más ancho y profundo; mas no se le había dado importancia á la cuestión.

Pero sucede que, de pocos días á esta parte, el oleaje, durante las altas mareas, ha avanzado de tal manera en el barrio que ha arrasado las casas y ha obligado á los vecinos á huir en la mayor confusión, salvando apenas, parte de sus ropas y muebles, abandonando lo demás que se echó á perder irremisiblemente con el agua salada. Las casas á donde el agua ha llegado son de construcción deleznable, y algunas de ellas se han desplomado, minadas por las olas.

El caso merece estudiarse seriamente, porque de continuar el avance de las aguas, como hasta hoy, en plazo no muy remoto será inevitable que la floreciente ciudad de Mazatlán desaparezca ó tenga que retirarse á medida que el mar gane terreno.

El Montecarlo Americano.

Sera trasladado en breve a la Habana.

El señor M. E. Palmer, que hace algún tiempo está radicado en Cuba, dijo que el Montecarlo Americano, dentro de poco va á ser trasladado á la Habana. Opinan todos los que han visto los planos, que el lugar donde se establecerá, rivalizará con la capital de Montecarlo.

El sitio que se ha elegido para reunión de los jugadores está ubicado en un pueblito costero, que dista 23 millas de la Habana y el cual ha sido siempre una estación de pesca.

Este pueblo posee muchas ventajas, las cuales aprovecharán los promovedores del proyecto. Se están abriendo los cimientos del gran edificio, que á juzgar por los planos que se han dibujado, será un verdadero palacio. Contendrá numerosos cuartos, que estarán provistos de elegantes sillas y mesas para ruleta y toda clase de juegos.

Está construyéndose un ferrocarril de la Habana á este sitio y se espera que se inaugurará para fines del año actual. También se ha proyectado construir una hermosa calzada, á cuyos lados se ostentará una gran colección de plantas raras.

Aún en el puerto, se están introduciendo algunas reformas, á fin de que puedan anclar, con toda comodidad, los numerosos yates que traerán á dicho sitio á las personas más distinguidas de New York y otras grandes ciudades de los Estados Unidos.

NO DESCUIDE UD. LOS INTESTINOS.

Muchas enfermedades provienen del descuido en que si tienen los intestinos. Las pastillas de Chamberlain para el hígado y el estómago son un suave y agradable laxativo. Vigorizan el hígado y regularizan los intestinos.

De venta en todas las boticas.

Nuestro buen amigo el Sr. Lic. Marshall Hicks comprometió su influencia y sus habilidades políticas en favor del Sr. Campbell para Gobernador, haciendo valiente y enérgica campaña, según dice él, en el Sudoeste de Texas, con un resultado desastroso, pues su candidato Campbell se fué á pi que sin que le valieran la influencia, la habilidad y la energía del Lic. Hicks. Pero las grandes derrotas tienen siempre un motivo que deja á cubierto á los grandes Jefes que las sufren, y el Lic. Hicks dice que en el Sudoeste de Texas hay un hombre, mejor dicho, un gigante Caraculibro, que lleva en la bolsa todos los votos y los entrega á su deseo, y Hicks no los llevaba en la bolsa ni en ninguna parte.

Así es, que el Lic. Hicks cree que para la otra campaña que él emprenda, ó se suprime el gigante ese, que lleva todos los votos en las bolsas, ó se suprimen los votos, ó se suprimen las bolsas en el sudoeste de Texas, si es que el Lic. Hicks ha de triunfar en la próxima campaña.

Nos parece muy bien pensado lo resuelto por el Lic. Hicks para asegurarse el triunfo en la próxima campaña.

Lo malo es, que el Lic. Hicks dice que los votantes méxico-texanos son la causa de su desastre, porque se dejan pastorear por el gigante ese, y el Lic. Hicks no los puede pastorear, que era lo que pretendía, y por lo que pide enérgicamente que no se les deje votar más, por ignorantes y por las bolsas.

En todas partes cuecen habas. El gran Bryan, cuando fué derrotado por McKinley, aseguró que su derrota se debió á que el Partido Republicano gastó 17 millones de pesos en comprar el voto público, y suponemos que no creará el Lic. Hicks que esos 17 millones de dólares se gastaron en el sudoeste de Texas. Probablemente, en el resto de Texas y en cada uno de los Estados de la Unión Americana, hay algún gigante Caraculibro que lleva los votos en la bolsa, y que es bastante hábil para pastorear millares de votantes que no son méxico-texanos ignorantes, ni viven en el sudoeste de Texas.

No lo cee así nuestro inteligente y belicoso amigo el Sr. Lic. Hicks?

Se inicia en México, apoyando en razones de mucho peso, bajo el punto de vista de la integridad nacional, en un futuro quizá no muy remoto, por desgracia, el proyecto de erigir un nuevo Territorio Federal que será el Itzmo de Tehuantepec.

El asunto es tan delicado, que no nos atrevemos á emitir sobre él nuestra opinión.